

PALO Y REVOLVER

“Meeting,” de Cádiz.—Viaje de Romero Robledo

EL PAÍS

TIRADA DE AYER 52.700

PALO Y REVOLVER

La Unión Nacional a que los silvelistas suponen muerta y corrupta, dió ayer señales de vida y de vida potencial en el meeting de Cádiz. Jamás, más oportunamente que hoy, podrá decirse a gobierno alguno, aquello de: «los muertos que vos matais, gozan de buena salud.»

Era de suponer que así ocurriera. Los orgánicos vigorosos, y la Unión Nacional demostró suficientemente su vigor, no mueren de puñalada de pleuro tan fácilmente como creyeron Silveira y Dato. Lo más que hacen es sentirse heridos y retirarse del lugar de la lucha para restañarse la sangre; pero vuelven pronto y vuelven con mayores energías. No se hieren impunemente a quien tiene de sobra armas y denuedo que emplear en la propia defensa.

Es cierto que la Unión Nacional, más que por otra cosa, por irresolución de sus directores, ha perdido elementos muy valiosos y que hoy no cuenta con los gremios de Madrid ni con otros muchos de las provincias que piensan como ellos; pero de todos modos su fuerza actual basta y sobra, bien encaminada, para dar al traste no ya con el gobierno actual, sino con otros infinitamente más poderosos. Y ahora por lo que se ve, el Sr. Paraiso vuela ya el buen camino siquiera no se atreva todavía a marchar resueltamente por él.

Quizá fuese mejor que esas disgregaciones no se hubiesen producido y que todos los elementos industriales y mercantiles marchasen en la misma dirección; pero sobre que lograr esto sería tarea difícilísima, nada se pierde con que en la nueva política representada por todos esos elementos antes inertes, haya matices diversos y más cuando lejos de ser todos ellos antagonicos pertenecen a la misma familia y son muy afines. En realidad, las diferencias que a los unionistas separan de los gremios son meramente formales: el Sr. Paraiso y sus amigos se empeñan en hacer política; pero afirmando que ni la hacen, ni nada quieren con los que sueñan hacerla; los gremios en cambio, dándose a nuestro juicio mejor cuenta de la situación, hacen política, pero sin negarla y lejos de alejarse de los políticos, buscan entre ellos al que enarbola bandera más conforme con los ideales de los contribuyentes y dirigen todos los esfuerzos a hacer que esa bandera triunfe y domine.

Quizá y sin quizá unos y otros proceden así por falta de fe. Los unionistas por falta de fe en los políticos, muy lógica, ya que los políticos españoles han hecho a España excéptica a fuerza de desengaños. Los gremios por falta de fe en los que, diciéndose enemigos jurados de los políticos, han resultado muchas veces políticos disfrazados ó meros juguetes al servicio de los que no son sin disfraz. Los unionistas porque temen que el programa de Romero Robledo sea como fue el de Silveira y como fueron tantos otros espejismos para atraer incautos. Los gremios porque piensan que Paraiso puede resultar a la postre como en determinadas ocasiones resultaron importantes personalidades del Círculo Mercantil de Madrid, sencilla marioneta, movida por elementos bien caracterizados del partido fusionista.

Quizá ni unos ni otros tienen razón; pero no puede negarse que unos y otros obran y reciben seleccionados por la experiencia. Lo que pasó puede ser anuncio de lo que pasará, y si hubo políticos falaces y nuevos inocentes, es lógico que puedan volver a existir.

Además, nada se pierde con que esos elementos anden separados. Sus programas tienen muchos puntos de coincidencia y la mecánica enseña que cuando dos fuerzas actúan en el mismo sentido y sobre el mismo punto, el resultante es exactamente igual a la suma de los componentes. Los esfuerzos de los gremios y los de la Unión Nacional, lejos de contrarrestarse se unen para producir más pronto y seguramente el resultado apetecido.

Por ser así tienen aún mayor importancia algunas de las declaraciones del Sr. Paraiso; no revela como algunos silvelistas afirman desdichadamente la opinión personal del presidente de la Unión Nacional sino un estado de ánimo cada vez más generalizado en la nación y que no puede menos de producir pronto y muy beneficiosos resultados.

El Sr. Paraiso, en efecto, influido tal vez por la idea de que comerciantes é industriales son por temperamento gentes de orden y pensando quizá que el orden consiste en someterse a las generalidades de lo existente, había hasta ahora aplazado los procedimientos de fuerza y encomendado la más estricta legalidad como medio mejor para triunfar; pero ahora ha variado de opinión y ya recomienda, admitiendo que puede ser necesario en determinados momentos, el uso del revólver y el manejo concienzudo del gerrote.

Como se ve el progreso es evidente, y por ese camino, que es el por nosotros preconizado siempre, se puede ir muy lejos y llegar al fin al lugar donde hace mucho tiempo debiéramos estar detenidos.

La legalidad es una gran cosa, cierto, pero cuando se lucha con gentes que hacen escarabajo de la ley y sólo lo conciben para burlarla, luchar legalmente es lo mismo que amenazar a un león con un mal palo. Para no incurrir en ese pecado de lesa tontería vale más emplear de luego el sistema que ahora recomendamos el Sr. Paraiso.

Porque la legalidad podrá ser gran cosa; pero, cuánto más eficaces son casi siempre un buen Smith y una traca de acobol.

DESDE BARCELONA

(Por telégrafo)
(De nuestros correspondientes)
Suspensión comentada.—La orla de abril

Barcelona 29 (25 t.).—Es objeto de grandes comentarios la suspensión de la junta de autoridades para tratar de la crisis obrera y fabril, motivada por haber salido el obispo para Villafraña.

Todos los descargadores de carbón del muelle, declarados en huelga, han sido sustituidos, por lo cual se confía en que mañana se normalizarán las operaciones de descarga.

En Monistrol se han declarado en huelga doscientos obreros.

Las compañías de gas y de electricidad han subido cinco céntimos el metro cúbico de fluido. Casanova.

Visita próxima

Barcelona 29 (3.15 t.).—Se anuncia para dentro de unos días la llegada a ésta, de monseñor de Leignies, ministro de Instrucción pública de Francia.

M. Leignies viene a devolver a los catadriños barceloneses, la visita que éstos le hicieron en París.

Aquí se la prepara un gran recibimiento y se le obsequiará con un gran banquete y una asamblea.—Casanova.

LOS GREMIOS Y EL SR. BERMEJO

Leemos en *El Español*: «Está confirmada la noticia de que por no hallarse conformes con la actitud de la Unión gremial, pensaban separarse de ella algunos gremios de esta corte. Hemos oído de los propios interesados la historia de esa discordia.»

El Sr. Bermejo, presidente de los gremios de Madrid y uno de los individuos que con más entusiasmo defendieron la Unión Nacional, se separó de ella recientemente, adhiriéndose a la política económica del Sr. Romero Robledo.

La disidencia del Sr. Bermejo obedeció—según confesión propia—á los rumbos tomados por el partido que acudía al Sr. Paraiso.

«Yo—añade el presidente de los gremios—no pude consentir que mis amigos, los industriales de esta corte, España, continuasen siendo víctimas de la farasa representada por aquel partido. Ellos no han visto todavía, é pesar de mis constantes indicaciones, que el Sr. Paraiso es un instrumento de Moret; que Alba sigue las inspiraciones de Merino; que Núñez, de Salamanca, no va más que por los ojos de Amós Salvador; que Castro, de Valencia, está sugestionado por Canalejas; y que Costa no hace más que obrar por cuenta de Azcárate y otros republicanos.»

«Esta actitud, cuya veracidad puedo comprobar por recios hechos, como el de haber prometido el Sr. Sagasta varias carteras á los de la Unión Nacional, determinaron mi separación de este partido.»

«A consecuencia de ella—dice el señor Bermejo—estoy siendo víctima de una verdadera cruzada por parte de todos.»

Relacionado con los anteriores sucesos se halla una cuestión personal pendiente entre el Sr. Moreno, antiguo del gremio de ultramarinos y el Sr. Bermejo.

Dió lugar á ella una carta del primero de dichos individuos, en que aseguraba que su compañero había mandado al telégrafo de adhesión al Sr. Romero Robledo antes de abandonar la reunión de los gremios, lo cual resultó falso, puesto que en el libro de registros de la Central de Telégrafos aparece puesto el despacho una hora después de concluso el acto.

En vista de ello, el Sr. Moreno trata de separarse del resto de los gremios y continuar adicto á la Unión Nacional.

Nuestro distinguido amigo, el Sr. Bermejo, se ha acercado á nosotros para decirnos que no es exacto que haya manifestado á nadie las opiniones que le atribuye *El Español*.

El Sr. Bermejo, que es un hombre serio, y que cumple los altos deberes que le impone su cargo de presidente de los gremios, hace tiempo que procura no emitir juicios acerca de la Unión Nacional.

Entiende que una vez presentada la dimisión de presidente del directorio de la Unión Nacional por el Sr. Paraiso, se designaron los gremios de Madrid de todos los deberes y compromisos con aquel organismo, que consideraban muerto.

Esta opinión la ratificaron los gremios en 22 de Septiembre, cuando enviaron por telégrafo su adhesión al Sr. Romero Robledo.

Por lo demás, entendemos que nuestro colega *El Español*, ha interpretado perfectamente, al no las palabras del Sr. Bermejo, el sentido, la tendencia y la opinión de los gremios madrileños, y tal vez del mismo Sr. Bermejo, allá en el fondo de su conciencia.

Entienden los gremios de Madrid, avezados á la política, y que deben dar el *santo y seña* á todos los gremios de España, que los intereses de las clases neutras se fundan en estas dos bases:

Primera.—En huir de todo intento de constituir un partido en el aire, sin personalidades que lo representen, ni ideas y programas que les sirvan de bandera.

Segunda.—Que deben los gremios buscar sus aliados en los pocos hombres que resultan irresponsables de las catástrofes que la Patria lamenta, entre los cuales consideramos amo más caracterizado, eminente, entusiasta y decidido, al Sr. Romero Robledo.

Consta, pues, que el Sr. Bermejo no ha dicho lo que *El Español* le atribuye, pero que pudo decirlo, sin faltar á la lógica de su conducta, ni á la defensa que está obligado de los intereses de los gremios madrileños que en persona tan digna y veraz, han confiado su representación.

La corte en la Coruña

Cuenta de los gastos originados por la estancia de los reyes en la Coruña y que ha sido satisfecha por aquella Diputación provincial.

Pesetas

A la Sociedad de Conciertos de Madrid.....	10.000
Derechos de propiedad.....	61 10
Alumbrado en el edificio.....	104 50
Tarjetas de invitación al concierto.....	1.787
Impresión de localidades, etc., etc.....	327 12
Gastado en habitaciones del gobernador.....	72
Fueros.....	70
Alfombras para el Gobierno civil.....	1.650
A. D. Román Navarro, director de la Escuela de Bellas Artes, por dibujo de invitaciones.....	272 40
Además el gobernador pasó á la Diputación esta otra cuantía:	125
Unos cortineros, 36 pesetas.—Compra de gaiteros y parejas de botiles, 155.—Alquiler de trajes, 70.—Propinas á 19 cocheros, 475.—Hospedaje de nueva agente de la ronda de Sus Majestades, 372.—Viaje de cuatro agentes á Ferrol, 51.05.—Hospedaje de cinco agentes en Ferrol, 120.—Hospedaje de inspectores en Coruña, 120.	
Otros gastos.....	1.492 05
Subvención al Ayuntamiento de Ferrol.....	300
Id. id. de Coruña.....	5.000
Id. id. de Orense.....	1.000
Id. id. de Galicia.....	1.000
Total general, más.....	23.170 17

Aparte de estos gastos, que resultan monstrosos, la Diputación ha pagado además unas doscientas pesetas en arrear las habitaciones particulares del gobernador, el cual ha aprobado, por lo visto, la visita de la corte á la Coruña para arrear su casa lo mejor posible.

También resulta extraño que la Diputación haya pagado esta cuenta, cuando tales gastos son del Estado.

Por lo que resulta el disparate es que en la cuenta esa figura la compra de unos cortineros, hecha, indudablemente, como agasajo y adhesión al trono.

Resulta también más claro que el agna, que una de las cosas en que más dinero se ha invertido, es en trasladar á la policía de un lado á otro y en otras cosas.

Y no digamos nada de las propinas á los 19 cocheros.

Dieciocho y cinco duros nada menos se han destinado á gratificar á los amigos, que no deben estar descontentos de la generosidad gallega.

Felicidades, pues, al gobernador de la Coruña, quien, con motivo de la visita de los reyes, se encuentra ahora con una casa bien acomodada á costa de la Diputación.

Cosa que seguramente no habría soñado al encargarse del mando de aquella provincia.

Suspensión de “El Cosmopolita”

El Cosmopolita, que tanta y tan merceda aceptación había obtenido del sacerdocio español, de la prensa que copiaba con fruición sus trabajos, y del público en general, se ha visto precisado á suspender por ahora su publicación en vista del modo que se tiene de perseguirlo en Barcelona.

Ya conocen nuestros lectores el *usque* del capitán general amenazado al ilustrado diario con todo el rigor, no de ley, sino de las prácticas inusitadas que hoy son propias del estado de sitio. Evidentemente Morgades, el separatista, se había impuesto, y los jesuitas le apoyaban por la cuenta que los tenía. *El Cosmopolita* era un arte que no hubiera tardado en pulverizarse. Muy seguros debían estar de ello cuando han usado toda su influencia para quitarlo de inmediato.

Por el momento han vencido. *El Cosmopolita* dió en su último número del 26 que suspende por ahora su publicación.

En un sentido y bien pensado artículo que se titula *A nuestros amigos*, expone las causas de esta determinación. Multitratados en todos los terrenos los escritores y la prensa; amenazados, condenados injusta é ilegalmente la publicación por el obispo, secuestrados los ejemplares de un libro que habían publicado; víctimas de agasajos que en dicho artículo se explican, todavía hubieran podido resistir; pero la presión de una autoridad tan arbitraria como la del estado de sitio en estos tiempos de gobierno clerical, era ya demasiado para humanas fuerzas.

«Por lo que va dicho, pueden comprender nuestros lectores que aquí nos hallamos dentro de un círculo cerrado que con facilidad nos ahogaría, imposibilitándonos todo movimiento. Las órdenes del capitán general, las condenaciones del prelado, los acuosos judiciales y las multas de la autoridad gubernativa, son para nosotros un caso de fuerza mayor. El recurso de fuerza, no debe razonablemente interponerse, mientras duren las actuales circunstancias de la suspensión de garantías.»

«El dilema es, pues, este: ó buscar nuevo horizontes donde no tropicemos con tantos obstáculos, ó publicar un diario anónimo é insustancial. Esto último sería lo más ridículo y lo más impolítico.»

«La otra parte, equivale á decir que hemos de acudir á buscar en el extranjero la libertad de acción que necesitamos. Para esto ningún punto mejor que Roma. Pero este paso, en las presentes circunstancias, implica una gravedad extraordinaria. De acudir á Roma é imprimir y publicar el diario, debe hacerse algo más, que es fácil de suponer y que no debemos ni podemos revelar. Nuestra redacción ha de continuar en España, porque de España hemos de tratar.»

«Antes, pues, de dar este avance, necesitamos cargarnos de razón; necesitamos convencernos por nuestros propios sentidos, y no por meras sospechas é imaginaciones, de que verdaderamente para nosotros no hay ya cuartel en la Iglesia, y si lo hay ha de ser para reducirnos á miserables esclavos, para ser tratados como bestias indignas para hacernos cabeza de turco y atarernos al carro de triunfo de los que nos han vencido en esta primera fase de la batalla. Es necesario que no dejemos ningún cabo por atar, ni á nuestros contrarios el me-

nor elugio. Para esto, hemos comenzado ciertas negociaciones que creemos importantes. No sabemos si habrá alguna que las eche á perder. Para facilitar el buen despacho, desde hoy se suspende la publicación de *El Cosmopolita*...»

«¡Quiera Dios que el número 35 no haya de publicarse en Roma!»

«¡Con que, amigos, hasta...»

Estas afirmaciones y otras hechas en anteriores números, confirmando la reelección de *El Cosmopolita*, dispuesta á arrostrar hasta el martirio, contradicen, y de ello nos alegramos, la especie de que maliciosamente consiguieron algunos jesuitos que se hiciera eco el correspondiente de un colega en cierto telegrama que publicó, diciendo en su tónica que *El Cosmopolita* y los sacerdotales con él identificados, se aventuran á un arreglo con los jesuitas y con Morgades.

Mucho nos hizo reír la noticia; no conocía á Pey Ouleix ni á los que le siguen quien tal suponga con esa gente lo mismo que con el Vaticano, no hay avenencia posible más que una humillación bochornosa; que no cumplan los pactos hechos y en cuanto ya tienen cometido al que los hacía mala obra, no esperan más que la ocasión, que nunca falta de aplastarlo haciéndolo víctima de ruina y despreciada venganza.

Siempre oírmos que no había dinero, ni bienestar, ni honores, ni ventaja alguna bastante para comprar á Pey Ouleix y á la mayoría de los sacerdotes sus amigos, arrojados ya á la lucha, á la persecución, la escasez, la ignominia y todos los malos frutos; y tan convencidos, tan enamorados de su ideal, que por él habían sacrificado ya intereses, honor y posición, estando dispuestos á sacrificar hasta la vida. Eso es ser un hombre y un cristiano de verdad.

De esta convicción ni los mismos hechos nos apartan; hablamos de var claudicar á esos hombres y no lo creeríamos. ¡Arreglárese con los jesuitas! No valamos tanto nosotros y antes nos harían pedazos...»

«Así que, asistiendo en el alma á la desaparición del colega, creemos, esperamos fundadamente que será transitoria, y aguardamos el feliz momento de volverla á ver por esta causa boyante, más engalanada y altiva que antes. Nada violento es perpetuo, ninguna reacción ha sido eterna, y siempre al Viernes Santo ha sucedido el Sábado de Gloria.»

Suponemos también que el semanario *Nuestra Revista*, hermano de *El Cosmopolita*, continuará viviendo; mas si no fuera así, aunque se separa un abismo de sus redactores, aquí tienen para defenderse nuestras columnas, si en otros no les es dado, que esto en manera al que pueda significar otra cosa que la deferencia y el riguroso auxilio que toda alma noble debe prestar al perseguido, dejando á salvo sus ideas, y todo lo dejable, mientras sea víctima de sus enemigos.

EL DÍA DE HOY

La Asociación de propietarios de Madrid, celebra junta general en su domicilio, Mayor, núm. 5, á las nueve de la noche.

En Lara, estreno á segunda hora de la comedia en un acto «Dulces Memorias», original de D. Eusebio Blasco.

En las tres de la tarde, inauguración de la fábrica de pan, construida en el calle del Príncipe de Vergara, por la Compañía Madrileña de panificación, que preside el conde de Romanones.

En Roma, primera representación en Madrid de «El peregrino», de los hermanos Quintero y el maestro Zarzuela.

Por la tarde celebra sesión la Diputación provincial, á fin de discutir el proyecto de presupuesto de 1901.

NOTICIAS DE PARÍS

Hacen notar las Revistas navales francesas, como prueba de la perfección que han llegado á alcanzar los submarinos construidos en los arsenales del país, y de la confianza que, como consecuencia, inspiran, el hecho de haber embarcado el ministro de Marina á bordo del *Gustavo Zaldé*, permaneciendo en el mismo durante todo el tiempo de las pruebas.

El resultado de éstas fué excelente, tanto en la navegación á flor de agua como en la submarina.

El *Gustavo Zaldé* permaneció sumergido cerca de una hora, realizando con admirable precisión diversas maniobras, y entre ellas el lanzamiento de torpedos.

Adelantando rápidamente las obras de reconstrucción del Teatro Francés.

Una de las cosas que más han de llamar la atención es el palco presidencial, que no cede en lujo y riqueza con el de los soberanos en los teatros más suntuosos de Europa.

Preceda al palco un salón decorado con mármoles y fragmentos extraídos de las antiguas habitaciones de la regencia, en el Palacio real, entre ellos una admirable chimenea monumental de alabastro.

Entre los nuevos adeptos del automovilismo figura, según dijimos, el presidente Mr. Loubet, quien visitó el jueves la Exposición de Vicennes, examinando detenidamente los modelos presentados.

Después de elegir uno de dichos vehículos, señaló el lunes de la presente semana para efectuar las pruebas al mismo.

Compañiará al presidente en este paseo el ingeniero director de la casa constructora.

Se han ultimado los preparativos de la fiesta que dará el Ayuntamiento en el Hotel de Ville, como epílogo de la Exposición.

El programa es verdaderamente notable. Se han hecho 12.000 invitaciones. El Ayuntamiento ha invitado esta vez al presidente Loubet y al gobierno.

Además de la fiesta en los salones, habrá simultáneamente conciertos en los alrededores del Hotel de Ville, y, si el tiempo lo permite, bajo público en la plaza de Saint-Gervais.

Del extranjero

(Por telégrafo)
(De nuestros correspondientes)

Llegada de un «reju».—Naufragio
París 28 (3 t.)

Ha llegado, procedente de Londres, el rajá indio Padugota, acompañado de un séquito numeroso.

Un telegrama de Liverpool da cuenta de que el vapor español *Olacaga* ha encallado en un banco de arena.

Un bote de salvamento ha traído á tierra a capitán y al mayordomo. La tripulación quedó á bordo. Se espera poner á flote el buque.

Viaje de Chamberlain

La prensa oficial de Londres guisa, el más absoluto silencio sobre los detalles del próximo viaje de Chamberlain.

El célebre ministro inglés acompañado de su hijo y del lord del Almirantazgo, recorrerán el Mediterráneo, visitará Gibraltar, Tánger, Malta y revisará la escuadra del Mediterráneo.

Chamberlain celebrará en Gibraltar, ó acaso en Tánger, una importante conferencia con el ministro de la Gran Bretaña en Marruecos, enterándose de la situación de todos los intereses de Inglaterra en el imperio marroquí.

Se concede gran importancia á este viaje por más que algunos creen que se trata de una hábil maniobra de Chamberlain para distraer la opinión pública de los tristes sucesos de la guerra de Africa.

Lapuya

El supuesto atentado contra Loubet
París 28

La mayoría de los periódicos niegan toda importancia á la captura en Lyon del individuo llamado *Henri Conturier*, *reo de delito común*, y que, indudablemente, ha querido coger á la justicia con falsas confesiones.

Un «meeting».—La crisis de los vinos

París 28

Mañana se verificará en Burdeos, en el gran salón del Ateneo, un gran *meeting* para tratar de las causas que producen la crisis de los vinos, y que, indudablemente, ha querido coger á la justicia con falsas confesiones.

«A dicha reunión asistirán todos los diputados y senadores del departamento, los consejeros generales y los principales viticultores.»

Se cree que entre las varias medidas que se propondrán, una será pedir á las Cámaras que impongan nuevas trabas á la importación de vinos extranjeros, en particular españoles é italianos.

Los viticultores del Herault, Aude y Gironde, dicen que á causa de la enorme cosecha de este año, el vino ha alcanzado tan bajos precios, que no remuneren los gastos del cultivo, amenazando con la ruina á los cosecheros.

Además se pedirá la enérgica represión del fraude y de las falsificaciones, la reducción de las tarifas de transporte y la rebaja de derechos de consumo.

Waldeck-Rousseau.—Un discurso

Toulouse 28

El presidente del Ministerio, Sr. Waldeck-Rousseau ha llegado á esta población en la mañana de hoy. El vecindario le ha saludado calurosamente.

En el banquete con que se le obsequiará, esta noche pronunciará un discurso político, al cual se atribuye verdadera importancia.

Waldeck-Rousseau en el Palacio de la Prefectura.—Las autoridades locales.—Lo que ha dicho el arzobispo.—Contestación del jefe del gobierno.—En la recepción militar.

Toulouse 28

El jefe del gobierno Sr. Waldeck-Rousseau ha recibido en el Palacio de la Prefectura á todas las autoridades locales.

El arzobispo renovó sus sentimientos de respeto, obediencia y abnegación respecto al gobierno.

El Sr. Waldeck-Rousseau respondió que desea que vuelva la tranquilidad á los ánimos y añadió: «El clero secular, tal á sus estatutos orgánicos, tiene derecho á todos nuestros respetos y no debe ser confundido con aquellos agitadores que desafían á la misma autoridad de los prebendados.»

En la recepción militar que siguió á la de las autoridades, el Sr. Waldeck-Rousseau expresó que el Ejército es objeto de la más viva solicitud del gobierno, y que está hábilmente preparado para defenderlo en el momento que sea necesario.

Terminó recomendando la más estrecha unión de todos cuantos visten el uniforme militar.

Sus palabras han producido el mejor efecto. **Movimiento de buques.—El Sr. López Guizarro**

Santa Cruz de Tenerife 28

Ayer fondeó en este puerto el trasatlántico *M. Villaverde*, que zarpará para Cádiz y Barcelona.

Hoy ha fondeado, procedente de Valparaíso, el trasatlántico *Mejico*, en el que vuelve á España el exministro en Chile, Sr. López Guizarro. Dicho trasatlántico sale para Cádiz y Liebo.

VIAJE DE ROMERO ROBLEDO

FOR TELEGRAMA (de nuestro redactor correspondiente Ricardo Fuente)

CAMINO DE LA CORUÑA

Coruña 28 (11 n.)

A las siete de la tarde partió el expreso de la estación de Madrid.

Los amigos del Sr. Romero Robledo, Sres. Ordóñez, Aldeco, San Sevilla, Sales y otros, ocuparon un elegante coche salón, ofreciéndome galante hospitalidad, que acepté gustoso.

A despedir a los viajeros acudieron los señores Berriatúa y Bergamán, los cuales no pudieron marchar a Coruña, como deseaban, por impelidos sus ocupaciones.

En la estación había también muchos romeristas. La noche pasó agradablemente.

Conversamos acerca de la importancia del acto que motiva nuestra excursión, y los amigos del Sr. Romero Robledo se mostraron muy satisfechos de la gallarda actitud de su jefe, haciendo elogios de su labor política, de la que esperan resultados benéficos para el país.

En el trayecto supimos que el gobierno ha dado órdenes reservadas y que ha prohibido al elemento militar toda manifestación de simpatía hacia el batallador exmilitar.

A pesar de los esfuerzos de los ministerios para restar brillantez al acto, éste ha de resultar imponente y de gran trascendencia, pues reina grandísimo entusiasmo y hay mucha ansiedad por oír las declaraciones del Sr. Romero Robledo.

En varias estaciones se nos han agregado comisiones de los pueblos del tránsito, las cuales llevan la representación de numerosas entidades.

En Venta de Baños

La llegada del expreso a Venta de Baños fué acogida con grandes aclamaciones.

Los Sres. Romero Robledo y Estale se incorporaron a nosotros, tomando asiento en el coche salón.

Los señores de la estación hallábanse totalmente ocupados por una multitud que victoreaba al Sr. Romero.

La despedida fué grandiosa. A lo largo de la vía y hasta las agujas, numeroso público presenciaba la partida del tren.

Se dispararon muchas bombas y cohetes, oyéndose aplausos entusiastas.

Quaciones y saludos

Desde que salimos de Venta de Baños, en todas las estaciones del tránsito ha sido recibida la llegada del tren con verdaderas explosiones de entusiasmo.

Infinidad de Comisiones de distintos pueblos han acudido a saludar al Sr. Romero, ofreciéndose a él incondicionalmente.

Al llegar el expreso a Galicia se advirtió más entusiasmo, siendo el viaje una verdadera marcha triunfal.

Se ha hecho un derroche de cohetes y bombas en todos los pueblos por donde ha pasado el tren.

Los vítores y las aclamaciones han sido infinitas. Por esta vez ha perdido la partida el gobierno: sus maquinaciones resultan completamente inútiles ante la opinión que ansía regenerarse y ve una esperanza en el Sr. Romero.

En Monforte

En Monforte fuimos recibidos con una grandiosa manifestación de simpatía.

A lo largo de la vía y desde las agujas, el público se apiñaba ansioso de presenciar la llegada del batallador político.

Al carruaje ocupado por nosotros subieron numerosas Comisiones de distintos centros y corporaciones y de la Cámara de Comercio.

Allí descendimos del tren para asistir al espléndido banquete ofrecido a los viajeros por la Cámara de Comercio.

Durante la comida, que fué admirablemente servida, reinó entre los comensales una sincera fraternidad y mucha animación y alegría.

A los postres se decoraron multitud de botellas de exquisito Champagne.

Pronunciáronse elocuentes brindis, inspirados todos ellos en un sentimiento de adhesión hacia el Sr. Romero y una ciega confianza en el resultado de su obra.

Romero habló brevemente y sus palabras promovieron una tempestad de aplausos.

El banquete terminó en medio del mayor entusiasmo.

En Betanzos

En la estación de Betanzos se reprodujo la ovación tributada en Monforte al ilustre político.

Numeroso gentío rodeó el tren dando vivas entusiastas.

Hasta la Coruña se han sucedido continuamente manifestaciones análogas a las descritas.

El viaje ha sido un éxito colosal.

La llegada

En Lugo se nos unió una Comisión de la Coruña, presidida por el Sr. Hércules, que había ido allí a esperar a Romero.

A la hora señalada llegamos al término de nuestra excursión.

Imposible de describir la entrada del expreso en la estación de Coruña.

Los señores, los muelles y los alrededores de la estación hallábanse invadidos por el público. Cuando el tren detuvo su marcha resonó un aplauso ensordecedor al que sucedieron vivas y aclamaciones inabundantes.

Muchas personas se abalanzaron hacia el coche ocupado por el ilustre democrata, con objeto de saludarle.

Al descender del carruaje el Sr. Romero un inmenso clamoreo acogió su presencia.

Muchos le abrazaron entusiasmado.

Era tal la aglomeración de gente, que el dar un paso era punto menos que imposible.

A salir de la estación, las manifestaciones de entusiasmo se repitieron con más intensidad.

Fuente

Ecos del Extranjero

Según la Gazette de la Croix, el príncipe de Hohenzolern, caudillo hasta hace pocos días del Imperio alemán, ha escrito sus memorias. El objeto del partido conservador la excita a que las publique lo antes posible, por lo menos la parte que abraza hasta el año 1890.

Con la proximidad de la llegada a las aguas termales de una escandala americana, vuelve a estar a la orden del día la cuestión relativa al pago de la indemnización que ha de efectuar la España a los súbditos americanos que han experimentado perjuicios o perdido sus propiedades durante los recientes terremotos. La noticia de la llegada de la escuadra yanqui causa mucha inquietud en el palacio imperial, donde a una demostración naval se le teme más que al fuego.

La censura ha ordenado a la prensa que anuncie la próxima llegada de la mencionada escuadra.

Se ha celebrado la vista del proceso seguido contra el príncipe Chigi-Alfieri por haber ena-

jenado en el extranjero un cuadro de Botticelli, que representa a la Virgen con el divino Oirio en brazos.

La sentencia ha condenado al príncipe como vendedor, y a un Mr. Desprez, residente en Londres, como comprador, a la restitución de 315.000 francos que produjo la venta de dicha obra de arte, cuyo valor, según algunos peritos, es muy inferior a la mencionada suma.

La Westminster Gazette dice que cinco de los nuevos cañones de seis pulgadas, colocados en las fortificaciones de Douvres, han resultado defectuosos y devueltos al arsenal de Woolwich.

Dichas piezas han sido ya sustituidas por otras servibles.

Días pasados los directores de las minas de la Saar (Alemania), recibieron una circular en la que se les preguntaba si entre el personal a sus órdenes había mineros que se mostraran dispuestos a prestar sus servicios en las minas de carbón de Kiau-Tschou.

No bien fué conocida la noticia, muchos operarios se declararon dispuestos a trasladarse al Extremo Oriente.

Una Comisión de médicos se ha encargado de examinar a los voluntarios, que habrán de permanecer en China un período mínimo de dos años.

Los que sean admitidos disfrutará de un salario de trescientos francos mensuales, y tendrán pagado el viaje de ida y el de regreso.

Sobre los hechos de los mineros pesará un impuesto, cuyo importe servirá para subvenir a las necesidades de las familias de dichos operarios que permanezcan en Alemania.

Toda la prensa de Roma se ocupa en estos momentos de un notable caso de fecundidad. Flaviana Granata, de cincuenta y nueve años de edad, y casada a los veintiocho, tuvo en su primer parto una niña, después seis niños en un solo parto; después cinco varones y luego cuatro niñas, y después de una serie de gemelos, ha dado a luz una serie final de cuatro varones, que hacen en total sesenta y dos hijos.

Al niñas y 21 varones en el espacio de veintiseis años!

Provincias

Por telegrama (De nuestros correspondientes)

Las fiestas de Reus.—Fiesta de títeres.—Sin periódicos

Reus 28 (10 m.)—Se ha inaugurado la tombola benéfica en la que hay más de 12.000 lotes, algunos de ellos de gran valor.

Al acto ha asistido extraordinaria concurrencia. Fundándose en la falta de cumplimiento de las condiciones estipuladas entre obreros y patronos se ha declarado en huelga los obreros títeres.

Por este motivo se ha suspendido la publicación de los cuatro diarios que se publican en esta ciudad.

La Autonomía y El Republicano reaparecerán en breve estableciendo imprenta propia.—Lirida.

Inundación

Novelda 28 (130 t.)—En Hodon de las Nieves hubo ayer una inundación, derrumbándose tres casas y sufriendo los campos pérdidas considerables.

De una de las casas derruidas, fué sacada una pobre mujer que se hallaba enferma en cama y la cual corrió inminente peligro de morir ahogada.

La salvó su marido a costa de heroicos esfuerzos.

Creese, sin embargo, que la enferma morirá, pues con el susto y la vejación se ha agravado su estado.—Correspondal.

Los zapateros valencianos

Valencia 28 (5,10 t.)—Los obreros zapateros han pedido que se les aumente 35 pesetas por 100 en la mano de obra, tanto en favor de los que trabajan en los talleres como de los que trabajan en sus domicilios, facilitándoles además hormas y cabos.—Mencheta.

Un desfilo

Zaragoza 28 (3,15 t.)—El desfile de la tombola de Caridad, asistido a dos mil pesetas.

El expediente, que ha instruido el alcalde, pasará al Juzgado.—Mompézn.

A la memoria de Prim

Reus 28 (2,50 t.)—A las once de la mañana se ha celebrado, con la mayor solemnidad, el acto de coronar la estatua de Prim.

A la ceremonia han asistido los voluntarios catalanes que han llegado de Barcelona y los que aquí residen.

También ha concurrido el regimiento de Caballería de Tetuán.

Varias bandas de música han amenizado el acto tocando los himnos bélicos de la guerra de África.

Reina gran entusiasmo en toda la población.

Se han soltado infinidad de palomas mensajeras con dirección a Barcelona, portadoras de mensajes dando cuenta de la ceremonia.—Mencheta.

Las tablas reguladoras

Valladolid 28 (5,10 t.)—El Ayuntamiento ha acordado aumentar hasta 18 el número de tablas reguladoras establecidas para el despacho de carne a precios más económicos que la venden los cortadores.

Estos cerrarán sus establecimientos a medida que vayan realizando las existencias.

El importe de la venta realizada ayer por el Municipio asciende a 9.000 pesetas.

Esta tarde se ha celebrado en el Teatro de la Comedia un meeting de propaganda socialista, asistiendo al acto numerosísima concurrencia.

Hablaron los Sres. Quejido y Pablo Iglesias los cuales pronunciaron elocuentes y enérgicos discursos.—Correspondal.

Machaquito

Córdoba 28 (2,35 t.)—Es muy satisfactorio el estado del diestro Machaquito, cuya herida presenta caracteres de franca cicatrización.

Dentro de unos días marchará al campo el simpático diestro para restablecerse totalmente.—Ricardo.

Trainers y jeteros

Vigo 28 (3,40 t.)—Han salido para Moaña las fuerzas de la benemérita pedidas por las autoridades para restablecer el orden, alterado por los pescadores trainers y jeteros.

Los ánimos están muy excitados en todos los puntos de la ría de Vigo.

Se ha confirmado la noticia de que los jeteros lanzaron una bomba de dinamita contra varias barcas trainers, quedando destrozadas cinco de éstas con sus correspondientes aparejos.—Varela.

Detalles de un acto patriótico

Reus 28 (3,30 t.)—Los voluntarios catalanes que han venido a depositar una corona en el monumento de Prim, fueron recibidos en la estación por un gentío inmenso.

La recepción ha sido entusiasta, constituyendo el acto de la colocación de la corona una manifestación elocuentísima del espíritu liberal que domina en esta población.

El Sr. Via, de la Comisión protectora de voluntarios, pronunció un elocuente y patriótico discurso.

El coro «Eco Republicano», cantó Nots dels Ateneuers entre atronadoras aplausos y vivas.

Las fuerzas de la guarnición desfilaron ante el monumento.—Lirida.

El "meeting" de Cádiz

(Por telegrama) (De nuestro servicio)

Llegada de los expedicionarios.—En la estación.—Recepción en el Circulo.

Cádiz 28 (3 t.)

Ha llegado el Sr. Paraiso acompañado de las Comisiones y de los miembros del Directorio y Junta provincial.

En la estación aguardaban los socios del Circulo de la Unión Comercial, algunos republicanos y muchos curiosos.

Los viajeros han sido saludados con una salva de aplausos.

Inmediatamente se han dirigido al Circulo Comercial, donde se ha verificado una recepción, y desde allí al hotel Continental.

El pueblo de Cádiz ha recibido cariñosamente a los viajeros.—Correspondal.

El "meeting"

Cádiz 28 (3,15 t.)

A las dos de la tarde ha llegado el Sr. Paraiso al teatro Principal, que ofrecía un aspecto brillante.

En el tapiz de la mesa presidencial se ven los escudos de Cádiz, Zaragoza y Valladolid.

Ocupa la presidencia el Sr. Paraiso, teniendo a su lado a los Sres. Quijano, de Cádiz y Castro, de Valencia.

Junto a éstos toman asiento los Sres. Alba, Rico, Carbonell, Escoriaza, Basset, Montes Sierra, Sol y Torrens y Mujía.

Abierta la sesión, presenta el Sr. Quijano al Sr. Paraiso y demás compañeros de viaje, terminando su breve discurso, abogando por la unión de las clases contribuyentes.

Después se leen gran número de adhesiones recibidas de Barcelona, Valladolid, Zaragoza y otras capitales.

Pronuncia breves discursos los Sres. Carbonell, Sol, Mujía, Rico, Ortega, Alba y Castro, Mac Donell y Montes Sierra.

Todos ellos lamentan las desgracias que afligen al país, y protestan contra la mala administración de los gobernantes que turnan en el Poder.

Elogian a la Marina y al Ejército, afirmando el Sr. Castro que en cualquier momento puede encargarse la Unión Nacional del gobierno de la nación.—Correspondal.

Discurso de Paraiso

Cádiz 28 (4 t.)

Al levantarse el Sr. Paraiso es saludado con una salva de aplausos.

Comienza el orador dirigiendo un saludo a la concurrencia y a cuantos permanecen agrupados al programa de la Unión Nacional.

Dice que el pueblo de Cádiz, por su historia, es el llamado a sellar la obra emprendida en Zaragoza y continuada en Valladolid.

Recuerda los hechos más salientes de la historia de Cádiz y el ejemplo dado por los dos partidos de Borruil y Capmani, que se unieron para defender la nulidad del matrimonio del rey si no procedía el consentimiento y aprobación de la nación española.

No sé qué punto de este recuerdo—dice el Sr. Paraiso—por nosotros, que hagan lo que les dé la gana, que se casen si se quieren. Si llegara el caso de influir ese matrimonio en los destinos del país... ya veríamos, y pues que las circunstancias entre el principio y fin de siglo no pueden ser más parecidas... tienen parecido los hombres y aparecerán los sacrificios que vosotros prodigáis.

Dice que los representantes de la Unión Nacional han venido a Cádiz despreciando ciertas campañas insidiosas de difamación y para responder al juicio de los que entiendan que los deberes impuestos al presidente de la Asamblea de Zaragoza y Valladolid no están cumplidos, y añade que se cumplirá, aunque en ello vaya su vida, siempre que el movimiento no se desnaturalice, y que la lucha sea por y para el bien de España.—Correspondal.

Cádiz 28 (4,15 t.)

Signe Paraiso: No tengo odios ni rencores para nadie; nadie me estorba; procuro inspirarme en las llamadas de la opinión, y no político; estimo que la honradez no es patrimonio exclusivo de ningún hombre ni de ningún partido político; pero el que dude de la mía es un infame. Si a sabiendas, y en daño del prójimo, me hubiera lucrado en una sola peseta, ó si tuviera recuerdo de algo que me rebajara en el concepto vuestro, no estaría aquí ni levantaría mi frente a la altura de la vuestra. El que conociendo un delito ó una falta mía no lo haya denunciado, es un mal ciudadano... y ni tengo el dinero a costa de tantos sudores ganado para ventilar en pleitos, honra que me sobra, ni los inspiradores merecen más que el desprecio.

La Unión Nacional no será nunca partido político, porque se trata de un movimiento nacional que, para colaborar en él no se exige otro documento que la órdula de español y porque la Asamblea no autorizó para ello.

Si algún día se pretende hacer un partido de este movimiento, yo no quepo en él, porque tengo mi camino conocido del que no renegaré nunca.

Aunque la Unión Nacional no sea partido y aún cuando yo no estoy dispuesto a rectificar mi afirmación de que no aceptaré jamás un cargo alto ni bajo, no quiero decir que los que en este movimiento colaboran se hallen incapacitados para el gobierno del país, pero no nos sumaremos nunca en la responsabilidad de nadie ni acompañaremos a nadie en el fracaso.—Correspondal.

Cádiz 28 (4,50 t.)

Recibiremos con los brazos abiertos al hombre político que, abominando de lo pasado y aceptando nuestro programa está resuelto a anteponer los intereses del país a los de los suyos y los de sus amigos; pero lo dejaremos en el poder, que nosotros, terminada la hora de los sacrificios, volveremos a nuestra casa.

Reclamamos de los poderes públicos las siguientes conclusiones incluidas en el programa de Zaragoza.

1.ª Purificar el régimen parlamentario, mediante unas elecciones sinceras, dando mayor participación en las Cortes a representantes de fuerzas vivas del país; una ley de incompatibilidades, en sentido amplio, y la afirmación legal de que el cargo de diputado y el de senador no den aptitud para puestos administrativos.

2.ª Completar las economías hasta los 100 millones de pesetas, a costa de los gastos menos necesarios y los superfluos, y en ventaja de los reproductivos (enseñanza, agricultura, etc.), y sobre la base de una reorganización de los servicios públicos.

3.ª Descentralización administrativa en sentido radical y democrático, transformando previamente la constitución de los Ayuntamientos y las Diputaciones.

4.ª Transformación de la organización militar de mar y tierra, en ventaja del material de guerra y de la defensa nacional, y con arreglo a las necesidades presentes del país.

5.ª Transformación de aquellos impuestos exorbitantes e injustos, aligerando el de Consumos hasta el límite máximo en los artículos de primera necesidad, que hoy dificultan la vida del obrero.

Y 6.ª Implantación de las reformas agrarias votadas en la Asamblea de Valladolid, estimando como más urgente la del plan de canales y pantanos, en lo que sea compatible con

nuestras fuerzas económicas, y la de iniciación del crédito agrícola, mediante una ley análoga a la ley Méline, de Francia, obteniendo anualmente recursos gratuitos por virtud de una participación en los beneficios del Banco de España, con arreglo a un principio que aceptan como indiscutible todas las Escuelas económicas liberales.—Correspondal.

Cádiz 28

Queremos Ejército instruido y guerrero, más Marina mercante que de combate; barcos que anden, castillos que resistan, no palacios flotantes que fomenten el lujo y la molice; pero que se entregue su dirección a gente moza e instruida, para que trabaje, se vigore y aprenda.

Nunca hemos luchado por intereses de clase, ni pretendido conseguir la supremacía del capital sobre el trabajo.

Pretendemos el equilibrio entre todos los intereses sociales, porque podemos olvidarlo todo de manos que, siendo hijos del trabajo, al trabajo debemos nuestra modesta fortuna y honrado pasar, y que para alcanzarlo han colaborado ellos, obreros que merecieron nuestra ayuda y merecieron nuestro apoyo.—Correspondal.

Cádiz 28 (5,15 t.)

De la Asamblea de Zaragoza recibimos un mandato, y compromiso de honor es para nosotros el realizarlo. No nos señaló camino porque dio a nuestra prudencia y a nuestro patriotismo la ocasión y la forma de obtenerla.

Y claro que admitidos todos los procedimientos, se viene a la mano como más inmediato el de las elecciones, sobre el cual no he ocultado mi opinión. Será el mayor de los sacrificios que me habrá impuesto en esta campaña; pero dispuesto a no regatearlos, iré al dispuesto a defenderlo con el tesón de los partidarios fervientes. Pero el país no puede ir a mandigar una docena de puseos en el Congreso, ni dispense a la lucha sin preparar la opinión, ni ir a las urnas sin la resolución de copar.—Correspondal.

Cádiz 28 (5,30 t.)

Reclamo el concurso de todos para llegar a la implantación del programa de Zaragoza.

«Luchamos aguas arriba—añade—y necesitamos para momentos críticos de brazos fuertes que nos ayuden a llegar a la meta... Es preciso buscar fuerza política... Llega el invierno y se presenta con mala cara... Es indispensable arrojarlos y extremar el ejercicio... Para esto y para lo otro, es necesario dinero; dinero que si los partidos políticos lo han buscado allá donde lo encuentran, nosotros no podemos utilizarlo más que siendo propio de nuestro boilello, producto de una generosidad más.

«Será voluntario el sacrificio; pero tratando de contribuir, no menor del 5 por 100 de la contribución que paguéis y por una sola vez. El que contribuyere a las cargas del Estado por cien duros no está dispuesto a sacrificar cinco, menos sacrificará su tranquilidad y su vida.

«En ese punto yo recibo un derecho: el de no ver ni tocar jamás una peseta; una responsabilidad: la de intervenir en la ordenación de pagos, porque, ó el dinero se empleará bien, ó volverá a vuestro boilello, ó se dará la aplicación que determinéis. La realidad impone esta medida; ya me lo habéis oído muchos meses atrás. Si yo lo tuviera además del que necesito y empleo en mi campaña personal, no lo podría, porque quien da la vida, y la mía es por completo de la patria...»

Al terminar su oración el Sr. Paraiso aplaudió calurosamente.

La concurrencia comenta de modos muy diversos los últimos párrafos del discurso.—Correspondal.

POR ESPAÑA

Castellón

En Villarreal se promovió días pasados un alboroto contra los recaudadores ejecutivos de contribuciones.

El suceso adquirió caracteres de gravedad, interviniendo la fuerza pública.

Hubo carreras, palos, cierre de tiendas y otras frioleras por el estilo.

Valencia

El conflicto de la carne sigue sin solucionar. Los cortadores persisten en su actitud de intransigencia.

Desde el sábado no abren las puertas de sus establecimientos.

El Ayuntamiento sigue haciendo acopio de carnes y ha habilitado tres mesas más, prolongando la hora de venta hasta las seis de la tarde.

Seguirá habilitando nuevas mesas si fueran necesarias.

Hasta la fecha no hay pérdida para el Municipio, pues lleva recaudadas más de 3.000 pesetas.

Salamanca

En el pueblo de Pedraza de Alba ha ocurrido un terrible suceso que ha causado profunda sensación de pena.

En una casa del pueblo estalló un violento incendio que fué imposible dominar, a pesar de cuantos esfuerzos se hicieron para conseguirlo.

Cuatro niños que había dentro de la casa quedaron horriblemente carbonizados.

La madre de las infelices criaturas se encontraba en Poñanrada y el padre estaba trabajando en una dehesa.

Alicante

Firmada por todos los catedráticos del Instituto de segunda enseñanza de esta población, se ha elevado al ministro de Instrucción pública una instancia, para que puedan jubilarse por sueldo personal los profesores que, habiendo obtenido sus cátedras por oposición, no cuentan, sin embargo, suficiente número de años de servicio para hallarse dentro de la real orden del 20 de octubre de 1878.

Los días 27, 28, 29 y 30 del mes actual se celebrarán grandes fiestas en Reus.

Entre los festejos anunciados se cuentan: Paseos de gigantes y nanos, fiestas religiosas en el santuario de Nuestra Señora de la Misericordia, tombola benéfica, funciones teatrales, dianas, solemne misa de campaña, fuegos artificiales, conciertos populares, carreras de caballos, batalla de serpentinas, flores y confetti y concurso de fotografías.

EN LA DE MEDICINA

RECEPCIÓN DE UN ACADÉMICO

A las dos de la tarde se verificó ayer, en la Academia de Medicina, la recepción del nuevo académico, Dr. D. José Gómez Ocaña.

El acto fué presidido por el director de la Academia, señor marqués de Guadalupe, y en los sillones académicos se hallaban el director general de Sanidad, Dr. Cortesjarena, y los Sres. Iglesias, San Martín, Carrettero, Casallas, Ortega, Jordán, Corvera, Higuera, Lavilla, Olavide, González y Alvarez, Gallega, Calvo y Martín, Miguel y Viguri, Puerto y otros.

El público era numerosísimo, previniendo el elemento profesional.

El Sr. Ocaña leyó un notable discurso, desarrollando el tema «La vida en España» con gran riqueza de citas curiosas y observaciones propias expuestas con gran amonía.

<

REVISTA CIENTIFICA
CURA DE LA CALVICIE

No más canas
En uno de mis últimos artículos expliqué ya el mecanismo de la caída de los cabellos...

ción y trato insuflible, lo vulgar de su origen y lo malo de otras cualidades suyas...

no gótico tiene altísimas influencias, en cuya virtud sigue el escueto que a él le interesa...

Noticias
MUEBLES BARATOS? Hotel de ventas ATOCHA, 34
Llama poderosamente la atención las grandes novedades...

La Compañía Madrileña de Panificación ha repartido entre los obreros más de tres mil bonos de pan...

Anaya-Tordesillas
Lo inaudito

Sr. D. Samón Araus, director nuevo del Hospital provincial: Posible que no se haya usted enterado bien...

La mortalidad en Madrid

Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Madrid las siguientes defunciones: Manuel Rodríguez Mijangos...

Funciones para hoy

Español.-Virginia.-El dragónillo. Comedia.-Los galanes. Pírrica.-Don Juan Teodoro.

La Compañía Madrileña de Panificación

La Compañía Madrileña de Panificación ha repartido entre los obreros más de tres mil bonos de pan...

DE TEATROS

Novedades para esta noche
LARA.-Estreno de la comedia en un acto y en prosa, original de Eusebio Blasco...

HOTEL DE VENTAS

A los centros productores de España y del Extranjero

Autorizado en debida forma, el Hotel se encarga de retirar de las selecciones los géneros que queden por cuenta de los interesados y venderlos en pública subasta...

AL PÚBLICO EN GENERAL

Los hoteles de ventas se hacen necesarios en todo país civilizado, a pesar de sus detractores y falsos imitadores...

Ventas al contado, con precios fijos, todos los días de 8 de la mañana á 8 de la noche

El Hotel de Ventas compra también á los particulares que lo soliciten, al contado, muebles y toda clase de objetos.

SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA

34, Atocha.-Teléfono 860.-Atocha, 34 MADRID

GUARDA-MUEBLES PÚBLICO

para concertarlo, manden una relación exacta y cumplida de los muebles que deseen guardar al Director Técnico, D. Antonio Gil.

El Estómago Artificial

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia...

CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-cataral-haustante) y la distensión de estómago, haciendo desaparecer al paso en el estómago, la hinchazón de vientro, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc.

CURA las dispepsias intestinales; cesando pronto las DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino...

CURA la disenteria con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adolorir á las personas que usualmente la padecen.

CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar...

MATRIMONIOS

Hay muchas y variadas proporciones para contraer matrimonio legalmente; entre ellas dos señoras con 25.000 pesetas en fianzas y dinero...

Amoneda por tres días. Hay armarios de luna, ropas, sillerías, despacho, comedor, camas, colchones, caja de maletas y albornozes.

MR. GAYTÉ Vitoria, 7, 2º. Si se desea con seriedad al extranjero...

CONSULTA DE SAN JUAN DE DIOS. Enfermedades de la piel, Venero, sífilis, vías urinarias...

30 años especialista ULTIMOS ADELANTOS

Dinero Del 2 al 4 por 100 por año y copas y papeles del Monte de Piedad.

POSTAS 25 Y 27

Dinero para alhajas, ropas y papeles. Venta de la Vega, 11, p.º

ANUNCIOS para todos los periódicos. Positiva economía. Reques, Aniversarios...

LA PROVEEDORA. Prestamos á comerciantes é industriales. MÓDICO INTERÉS.-FACIL PAGO.

Braguero Gibernau. Hernias (quebraduras). Los que padecen de hernias y usan mi regulador...

Preparación Militar Academia especial de D. Sixto de Lacalle. Plénetos reclutamientos donde constan los nombres de 2.233 alumnos...

SE COLOCAN CAPITALES. Únicamente en asuntos de verdadera garantía, á conciencia. 1.500 PTAS. PRESTAMO 10 REALES DIARIOS.

PILDORAS DE RAZA, DE PEREZ NEGRO. Recomendadas por médicos é enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes...

Nadie puede competir con el Gran Bazar de Londres en precios de camas de hierro y de metal, Colchones de muelle de todos los sistemas...

LOS SRES. ANUNCIANTES que desean hacer propaganda en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero...

QUINTA DE LA ESPERANZA. Cultivos de flores, hortalizas, flores y plantas. Colección de Holanda.

NUNCA LAS CAPSULAS. BERNANAS BORRELL. han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENORRAGIAS (purgaciones) GONORREAS y demás flujos de las vías urinarias...

Gran fotografía de Jacinto Baños. La obra más completa y actualizada de Madrid. 6 tratados vitales...

Gran barato de calzado. 53, San Bernardo, 53, (junto á la Universidad). Para señora, botas desde 3 pesetas de cartón...

ESCOPEYAS MARCA "JABALÍ". del fabricante de armas Eduardo Schilling, Barcelona. Único fabricante de España...

Colegio clásico español. 1.º y 2.º enseñanza. 30 años de existencia. 15 profesores...

GRAN ALMACEN DE HUEVOS. 6, Embajadores, 6. Recibe 40.000 huevos frescos, diarios y se expenden desde una peseta doceavos en adelante.

Lotería afortunada. SORTEO DE NAVIDAD. MONTECA, 22. Los pedidos al administrador José Rodríguez Mendosa.

DE EFICAZ. Ayuda para la digestión es la Mucosidad aromática de Mochales (Aragón). Revita las enfermedades del estómago...

EL ESCUDO DE BARCELONA. GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS. CASA FUNDADA EN 1860. 21 y 23 - Preciados - 21 y 23.

¿No tenéis apetito? Pues tened. Antes de comer un Butter Vermouth (Tónico ó francés) ó Ajenjo de los Sres. Latorre Blanché y C.ª, San Hermenegildo, 19, Dupón.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS. Intenso surtido en toda clase de artículos para señora. Especialidad en ropas blancas y géneros negros y blancos.

ZANZAPARRILLA BORRELL. Esta preparación obtiene cada día mayor éxito, por sus excelentes cualidades para combatir las afecciones reumáticas y sifilíticas...

Madrid: Farmacia de BORRELL hermanos. Priora del Sol, número 5. Extiense en cada frasco la firma y rubrica de BORRELL HERMANOS.

Viruelas.-Viruelas. La Pomada Antivirulosa Cabello Gutierrez actúa en cuestión, calma la picazón y evita las señales que aquejan...

recen obreros ó burqueses respetables. Ninguno de ellos recuerda el tipo del bandido Bryon. Vuelve á mirar á Olimpia. Junto á ella está sentada una señora de edad, vestida decentemente...

Y Alejandro se queda en la acera de enfrente dudando de si era verdad ó mentira lo que había visto. Durante una hora permanece dando paseos por la acera, con la mirada fija en el portal donde Olimpia había penetrado.

Se concibe. ¡Hija única y con esa terrible desgracia! No sabe usted el dinero que se ha gastado Mr. Dick en médicos y medicinas. Todos los medios de la moderna terapéutica...

comprendo que le haya interesado á usted. Se lo mereco por su tipo. Y el portero se sonreía, como seguro de la certidumbre de su maliciosa hipótesis.